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Comme chaque mois, merci de vérifier si les dates sont bien maintenues en consultant le calendrier de notre  
site internet :      https://uzes.epudf.org/   ou   en   contactant  Jean-Paul Lombardo  au   06 52 09 83 66        
jplombardo@ep2u.fr  ou le pasteur Redouane Es-Sbanti au 06 16 37 58 41 

  
 

 

Mercredi 3 

Pas d’Entraide Café  

 

Dimanche 7 

Culte Brassens au temple d’Uzès à 10h30 célébré par Redouane ES-SBANTI avec éveil biblique pour les en-

fants à 10h 

 

Mardi 9  

Permanence du pasteur de 14h à 18h au temple d’Uzès 

Bistrot du pasteur au temple d’Uzès à 18h30 

 

Mercredi 10 

Entraide Café de 10h à 11h30 au temple d’Uzès 

 

Jeudi 11 

Conseil presbytéral à 19h30 au temple d’Uzès 

 

Dimanche 14 

Culte au temple d’Uzès à 10h30 célébré par Nicole MINCK 

 

Mercredi 17 

Entraide Café de 10h à 11h30 au temple d’Uzès 

 

Dimanche 21 

Culte avec sainte Cène au temple d’Uzès à 10h30 célébré par Nicolas BOUTIE 

 

Mercredi 24 

Entraide Café de 10h à 11h30 au temple d’Uzès 

 

Dimanche 28 

Culte au temple d’Uzès  à 10h30 célébré par Redouane ES-SBANTI  

 

Mercredi 31 

Entraide Café de 10h à 11h30 au temple d’Uzès 

 

mailto:jplombardo@ep2u.fr


 

DATE A NOTER SUR VOTRE AGENDA ! 
 

Dimanche 10/03 

Assemblée générale de l’association cultuelle au temple d’Uzès   

 

 

ENTRAIDE PROTESTANTE 
 

Les Entraide-cafés ont lieu tous les mercredis, de 10h à 11h30 au temple d’Uzès. 

Pour tout renseignement, contactez l’Entraide protestante d’Uzès, 6 avenue de la Libération, 30700 Uzès 

contact@entraide-uzege.fr  ou 06.75.35.84.41 

ÉVEIL BIBLIQUE  

 

L’Église Protestante unie de l’Uzège propose des séances d’éveil biblique pour les enfants à 

partir de 5 ans.  

Les rencontres ont lieu pendant les dimanches des Cultes Familles au temple d’Uzès, une fois 

par mois : 1er octobre, 12 novembre, 3 décembre, 7 janvier, 4 février, 10 mars, 7 avril, 5 mai et 2 

juin. Dix récits bibliques dont l’arbre est le héros. Ou le prétexte pour découvrir le message de 

Jésus-Christ. 

Pour tout renseignement, contacter le pasteur ES-SBANTI . 

 

CHOISIR DE DONNER : une préoccupation de toutes les églises locales 

Le synode régional a eu lieu à Sète du 17 au 19 novembre 2023. Brigitte VION et Christian de BAYLE étaient 

présents pour représenter notre église. L’état des finances régionales a été abordé. 2023 se termine avec un 

déficit important. Une aide a été demandée aux églises locales et aux associations. Le budget 2024 a été 

proposé, avec un déficit lui aussi important. Il sera nécessaire de trouver des ressources nouvelles pour 

permettre une contribution complémentaire. 

Le sujet des finances sera de plus en plus difficile, car toutes les églises, la nôtre comprise, font le constat 

d’une diminution du montant des offrandes régulières et occasionnelles, ainsi que des contributions. 

mailto:contact@entraide-uzege.fr


RESTONS EN CONTACT ! 

En cas de changement, nous vous remercions de bien vouloir nous signaler toute modification d’adresse pos-

tale et/ou courriel ainsi que de votre numéro de téléphone, afin de les modifier sur notre fichier, pour nous 

permettre de continuer à communiquer avec vous ! 

PENSEE 
Bonjour – Bénédiction 
 

Il est facile de dire bonjour à quelqu’un que l’on rencontre si on le connaît bien et, à plus forte raison, si on 

l’aime. 

Mais il est beaucoup moins fréquent, de nos jours, d’adresser ce simple petit mot à une personne que l’on ne 

connaît pas ; de le faire gratuitement, par simple bienveillance, parce que celui que l’on croise est un frère ou 

une sœur en humanité. Il n’est pas rare, après avoir adressé un salut, d’avoir pour seule réponse un visage 

fermé ou un silence buté. Cela en dit long sur la qualité des rapports dans nos sociétés, urbaines surtout. Par 

contre, il est plus fréquent, à la campagne, d’obtenir une réponse spontanée teintée de cordialité à une 

simple salutation. 

Dire bonjour, c’est tout simplement dire du bien à quelqu’un, étymologiquement lui adresser une béné-

diction (bene dico). Par conséquent on peut, avec le philosophe Emmanuel Levinas, « Le visage de 

l’autre » affirmer que « toute rencontre commence par une bénédiction contenue dans le mot bonjour. Ce salut 

adressé à l’autre est une invocation ... Quand bien même il y aurait malveillance [de sa part], l’attention, l’accueil 

de l’autre comme sa reconnaissance, marque l’antériorité du bien sur le mal. » 

Alors, que l’on nous réponde ou non, notre bénédiction sera quand même signe que nous reconnaissons 

l’autre dans son être profond, digne d’être béni. Une manière de donner corps, tout simplement à ce 

commandement du Maître : « Aimez-vous les uns les autres. » 

Ne nous privons pas, en ce temps de Noël de multiplier les cadeaux gratuits en « disant du bien » par nos 

bonjours. Et que ce ne soit pas seulement dans nos SMS, mais oralement. Nous aurons bien souvent la 

surprise de voir un visage s’illuminer ; en retour nous pourrons accueillir le bonheur de recevoir, nous aussi, 

une bénédiction. 

André Bonnery 

Source : Bonjour – Bénédiction (presseregionaleprotestante.info) 

Semaine de prière pour l’unité des chrétiens 
Ce sont les chrétiens du Burkina Faso qui ont choisi le thème de la prochaine Semaine de prière pour l’unité 

des chrétiens, du 18 au 25 janvier 2024. 

https://lecep.presseregionaleprotestante.info/article/bonjour-benediction-7900


Tu aimeras le Seigneur ton Dieu… 

et ton prochain comme toi-même 

(Luc 10,27) 

Les chrétiens sont appelés à agir comme le Christ en aimant comme le Bon 

Samaritain, en montrant de la pitié et de la compassion pour ceux qui sont 

dans le besoin quelle que soit leur identité religieuse, ethnique ou sociale. 

Ce qui doit nous inciter à venir en aide aux autres, ce n’est pas l’identité 

commune, mais l’amour de notre «prochain». Toutefois, la vision de l’amour 

de notre prochain que Jésus nous présente est battue en brèche dans le 

monde d’aujourd’hui. Guerres dans beaucoup de régions, déséquilibres 

dans les relations internationales et inégalités causées par les ajustements 

structurels imposés par les puissances occidentales ou par d’autres agents 

extérieurs inhibent notre capacité d’aimer comme le Christ. C’est en apprenant à s’aimer les uns les autres 

au-delà de leurs différences que les chrétiens peuvent devenir des « prochains », comme le Samaritain de 

l’Évangile. 

LIRE LA BIBLE EN FAMILLE, EST-CE UNE UTOPIE ?  
 

La Bible n’est pas une fin en soi, mais elle reste le média privilégié par lequel Dieu continue 

de rejoindre enfants et adultes aujourd’hui. Peut-on vraiment lire la Bible avec les 

enfants ? Et si oui, quels textes lire avec eux ? 

Dans quel ordre lire la Bible pour en découvrir la dynamique, le mouvement et le sens ? 

 

La Bible à lire en famille répond à ces questions et nous entraîne avec les enfants dans une 

lecture agréable et qui « fait sens » ! 

Comment avons-nous appris à parler, à tenir une fourchette ou à vivre en société ? Très probablement avec l’un 

de nos parents. La plupart des apprentissages essentiels de la vie se font en famille. 

  

Si la Bible n’est pas toujours facile à lire, nous souhaitons cependant que nos enfants et la génération qui 

vient la découvrent et puissent y rencontrer Dieu. Car la Bible n’est pas une fin en soi, mais elle reste le média 

privilégié par lequel Dieu continue de rejoindre enfants et adultes aujourd’hui. 

 

Il est essentiel de lire la Bible avec les enfants comme il est important de vivre notre foi avec et devant 

eux. Non parce que nous serions des modèles de perfection mais parce que le message de l’Évangile s’incarne 

en ceux qui essaient honnêtement de le vivre, et ça, « ça parle » ! Les parents et les grands parents sont 

souvent les premiers chrétiens que fréquentent les enfants. 



C’est une chance pour les jeunes d’ouvrir la Bible en famille, de pouvoir poser leurs questions, verbaliser leurs 

doutes, réfléchir en étant accompagnés et partager leur foi dans un cadre sécurisant. La Bible à lire en 

famille encourage le témoignage intergénérationnel. 

  

Pourquoi une Bible écrite et non des vidéos ou des applis ? Des formats multimédias avec des extraits de la 

Bible existent pour les enfants ou les adultes. La Bible à lire en famille, elle est une Bible complète qui s’adresse 

à tous les publics dès 8 ans. Elle permet de se repérer d’un livre à l’autre, d’articuler les récits, d’en saisir la 

cohérence et d’avoir un bon aperçu des messages de la Bible. 

La traduction Parole de Vie permet aux enfants de lire facilement la Bible par eux-mêmes. La mise en page 

agréable, les divers encarts, les illustrations et la pédagogie fondée sur la découverte et le plaisir favorisent la 

réflexion et l’appropriation des textes de manière ludique par tous. 

 

Instituer un temps privilégié pour lire et vivre la Bible en famille est une gageure aujourd’hui ! Il revient 

néanmoins à chacune et chacun de résister aux milles sollicitations quotidiennes pour préserver des moments 

de partage autour de la Bible. Ce qui aidera les enfants à se construire à partir des fondements de l’Évangile, 

et pas seulement de tout ce qui les interpelle au jour le jour. 

 

Les 3 parcours proposés par cette Bible sont une vraie valeur ajoutée ! 

Ces circuits balisés permettent de randonner dans la Bible, qu’on la connaisse déjà, un peu ou pas du tout ! 

Spécifiques à cette Bible, ils vont des textes les plus simples aux plus compliqués, en 50, 125 ou en 250 étapes. 

Une occasion de redécouvrir ces récits existentiels ensemble. 

 

Si les enfants éprouvent du plaisir à ouvrir la Bible, c’est gagné ! 

Ils y trouveront les ressources narratives, humaines, spirituelles et des valeurs pour construire leur vie. Ils 

apprendront à y rencontrer Dieu de manière personnelle et communautaire. 

Nous vous souhaitons de bons moments autour de la Bible ! 

  

Laurence Belling, éditrice chez Bibli’O 

 

Source : Lire la Bible en famille, est-ce une utopie ? (alliancebiblique.fr) 

UNE VIDEO POUR LES PLUS JEUNES 

D'après un conte de Noël de Nicolas Geoffroy, pasteur à l’Église protestante unie de Melle-Celles-Saint 

Maixent.  

Une oursonne sans maman, c'était déjà assez malheureux, mais en plus avec un père distant et pas d'amis, 

c'était vraiment triste. Quand elle demanda à son père pourquoi elle n'avait pas de maman, son père répondit 

d'un ton évasif qu'elle était partie, il y a longtemps, peu après sa naissance, dans un pays lointain. Vivez 

l'extraordinaire voyage de la petite Oursonne. 

https://www.alliancebiblique.fr/articles/vous-avez-dit-lire-la-bible-en-famille


Pour accéder à la vidéo, cliquez sur :  

L’oursonne qui cherchait sa maman - Conte de Noël animé - YouTube 
 

Source : L’oursonne qui cherchait sa maman - Conte de Noël animé (presseregionaleprotestante.info) 

Le CEP de JANVIER  
 

Aujourd’hui, quelles relations œcuméniques ? 

Le mois de janvier rime avec Semaine de prière pour l’unité des chrétiens : 

l’occasion de nous interroger sur l’actualité du dialogue œcuménique, des 

initiatives vécues au sein des communautés. 

 

La réalité œcuménique a changé de visage. Elle emprunte de nouveaux chemins 

spirituels, de nouvelles pistes relationnelles. Parfois cette réalité laisse un goût 

amer et la souffrance de la séparation se fait sentir encore plus durement ; parfois 

elle est source de joie renouvelée dans la fraternité vécue. 

L’œcuménisme n’est pas mort, il s’est tout simplement transformé. Partons à la rencontre des acteurs 

œcuméniques de ce 21e siècle. 

 

• Chemins d'unité : Vers un œcuménisme de l’écoute 

• Un point sur l'œcuménisme : Des avancées possibles au long cours 

• Synode des évêques au Vatican : Œcuménisme et synodalité 

• Point de vue : Entre ouverture et fermeté 

• Un œcuménisme en souffrance 

• Un exemple de lecture œcuménique de l'Ecriture 

• L'exemple de Jacou : Un œcuménisme du quotidien 

• Le Chemin neuf… une vocation œcuménique 

ET POURQUOI PAS… un livre ? 
 

« Déportés » : transmettre pour ne pas oublier  

Quelle bonne idée d'avoir décliné son ouvrage Déportés, publié en 2021, en version 

adaptée pour les adolescents ! La photographe Karine Sicard-Bouvatier présente les 

rencontres entre des rescapés des camps nazis et des jeunes du même âge que celui 

auquel ils avaient été déportés. 

https://www.youtube.com/watch?v=tvLKN7oGGas
https://leprotestantdelouest.presseregionaleprotestante.info/article/l-oursonne-qui-cherchait-sa-maman-conte-de-noel-anime-7927


C’est un cadeau indispensable pour les adolescents ! La photographe Karine Sicard-Bouvatier a fait se 

rencontrer un déporté ayant survécu aux camps de la mort pendant la Seconde Guerre mondiale avec un 

jeune du même âge que l’homme à l’époque de son emprisonnement. L’ouvrage était sorti en 2021 en grand 

format avec 25 rencontres. La photographe l’a décliné en version jeune présentant 14 « couples ». Sarah, 

âgée de 16 ans, a rencontré Sarah Montard aujourd’hui décédée, qui a vécu la rafle du Vél’ d’Hiv’ avec sa mère. 

Arrêtée en 1944, elle n’a elle-même que 16 ans et a tenu malgré la peur, les coups, le froid, la faim, les maladies. 

Elle se remémorait alors les paroles de la chanson de Michel Emer : « Chassez les papillons noirs, / Tant qu’y’a 

d’la vie, y’a d’l’espoir ». Elle a croisé la jeune Anne Frank au camp de Bergen-Belsen, bien avant que la jeune 

fille ne devienne célèbre grâce à son journal intime. 

La rescapée raconte son retour, lorsqu’elle n’arrivait pas à manger, ni à dormir dans un lit. « Elle est une femme 

d’un immense courage, d’une étonnante joie de vivre, avec parfois même un certain humour », témoignait la 

jeune Sarah qui après l’avoir écoutée attentivement, sous l’œil de la photographe qui a relaté en texte et en 

images, ainsi que pour la radio Fréquence protestante, ces rencontres de la dernière chance. Car les jeunes 

d’aujourd’hui sont les derniers à pouvoir entendre de tels témoignages. Ce besoin de transmission anime la 

démarche de Karine Sicard-Bouvatier depuis plusieurs années. Qu’elle en soit remerciée ! 

Karine Sicard-Bouvatier, Déportés : j’avais ton âge, La Martinière Jeunesse, 2023, 160 p., 12,90 €. 

 

Source : "Déportés" : transmettre pour ne pas oublier - Reforme 

ET POURQUOI PAS… une bande-dessinée  ?  
 

Quatre millénaires d’histoire de Jérusalem en BD  

Dans leur bande dessinée "Histoire de Jérusalem", Vincent Lemire et Christophe Gaul-

tier remontent aux sources de cette ville-monde trois fois sainte. 

C’est une ville qui tient de l’universel et qui pourtant constitue comme un concentré de 

l’interminable conflit israélo-palestinien. Jérusalem, cité à l’importance cardinale pour les 

trois grands monothéismes, ne laisse personne indifférent. Dans cette bande dessinée 

ambitieuse, l’historien Vincent Lemire et le dessinateur Christophe Gaultier ont voulu re-

tracer 4 000 ans d’histoire de la ville trois fois sainte. L’œuvre fait la part belle aux sources, qu’elles soient 

juives, chrétiennes ou musulmanes, pour montrer comment Jérusalem a été perçue par ses visiteurs tout au 

long de son histoire. 

Un travail de fourmi pour Vincent Lemire, qui a passé six années à rassembler les sources nécessaires pour 

mener à bien ce projet. Le pari est réussi : on apprend beaucoup à la lecture de cette bande dessinée. « Je 

voulais un récit incarné, plus authentique donc plus convaincant pour ceux qui le lisent, confiait le chercheur, 

que nous avions interviewé dans Réforme (voir le no 4018 daté du 16 novembre). Le plus beau compliment 

https://www.reforme.net/culture/livres-romans/2022/12/09/quand-tu-ecouteras-cette-chanson-le-fantome-danne-frank/
https://www.editionsdelamartiniere.fr/livres/deportes-javais-ton-age
https://www.reforme.net/culture/livres-romans/2023/12/07/deportes-transmettre-pour-ne-pas-oublier/


qu’on nous ait fait est de nous dire que nous avions créé une histoire accueillante pour chacun. » Une histoire 

loin de tout manichéisme, où l’espoir d’une coexistence pacifiée demeure, malgré les haines tenaces qui em-

brasent régulièrement la région. 

Vincent Lemire, Christophe Gaultier (ill.), Histoire de Jérusalem, Les Arènes, 2022, 240 p., 27 €. 

Source : Quatre millénaire d'histoire de Jérusalem en BD  - Reforme 

 

ET POURQUOI PAS… un jeu  ?  
 

Jeu de société : quand Jésus est de la partie 

Le nouveau jeu Rencontres avec Jésus permet de jouer tout en 

découvrant des personnages qui vont entrer en contact avec Jésus et voir 

leur vie transformée.  

Après Exode Aventures, Brigitte Raymond a créé un nouveau jeu de plateau 

pour s’amuser en famille ou en groupe de caté. Il s’agit de collecter des 

jetons en se rendant aux quatre coins du plateau, sur les cases messages (« Amour », « Joie », « Pardon » et 

« Vie »), puis en rejoignant l’emplacement de personnages qui rencontrent Jésus (la femme au parfum, la 

Samaritaine, le paralytique, Zachée, Simon et André, l’homme à la main paralysée, Nicodème…). Le gagnant 

est celui qui aura collecté tous les jetons des rencontres avec Jésus. La partie peut s’arrêter là. Mais le livret 

« Pour aller plus loin » invite à découvrir les textes de la théologienne Simone Bartelds-Lathuilière écrits 

spécialement sur ces rencontres. Le jeu devient alors prétexte à discussion et permet de voir que tous les 

chemins peuvent mener à Jésus. 

Rencontres avec Jésus, 2 à 4 joueurs, à partir de 7 ans, 38 €, sur exodeaventures.com 

Source : Jeu de société : quand Jésus est de la partie - Reforme 

ET POURQUOI PAS… un livre pour les enfants  
 

« Le Feuilleton de Tsippora » : une héroïne moderne 
 

Avec ce récit biblique feuilletonné en cent épisodes, Murielle Szac donne la parole 

à Tsippora, épouse de Moïse, pour inviter à repenser le monde à travers les grandes 

questions existentielles. 

 

Écrivaine pour la jeunesse, Murielle Szac a rencontré un succès considérable avec 

ses feuilletons sur la mythologie grecque, consacrés à Hermès, Ulysse et Artémis. Encouragée par la 

rabbin Delphine Horvilleur, cette passionnée de textes fondateurs s’est lancée dans un travail sur l’Ancien 

https://arenes.fr/livre/histoire-de-jerusalem/
https://www.reforme.net/culture/livres-romans/2023/12/01/quatre-millenaire-dhisoire-de-jerusalem-en-bd/
http://exodeaventures.com/
https://www.reforme.net/culture/2023/12/15/jeu-de-societe-quand-jesus-est-de-la-partie/


Testament, en revendiquant une démarche totalement laïque : « Je n’ai découvert la Bible que par le biais de 

la peinture et de la littérature. Ce texte m’a toujours intéressée pour ce qu’il compte de contenus symboliques 

et parce qu’il est l’un des fondements de notre civilisation. » 

Son choix s’est porté sur un personnage féminin peu connu, qui fait basculer le cours de l’histoire. Tsippora, 

jeune femme à la peau noire, membre d’une tribu du désert, rencontre un étranger, Moshé. Elle l’aime à la 

folie et va l’aider à accomplir une mission insensée : libérer son peuple esclave des Égyptiens. Murielle Szac 

se glisse dans les silences et les contradictions des textes du Pentateuque, s’appuyant sur diverses 

traductions (œcuméniques, littéraires, ainsi qu’une version illustrée par Chagall) et des midrashim, pour en 

livrer une interprétation libre et féministe. On suit cette Madiânite qui découvre la vérité sur la naissance de 

Moïse sauvé des eaux, assiste à la révélation du buisson ardent, affronte les dix plaies d’Égypte, porte les 

tables de la Loi, rêve au pays de Canaan, tout en apprenant avec le prophète Élie comment le monde et 

l’homme ont été créés. 

 

Un formidable outil de transmission 

Le feuilleton est construit en cent épisodes courts, de deux ou trois pages ; chaque texte commence par un 

résumé du précédent. La langue est limpide, les mots sonnent poétiquement. On sent le souffle du vent 

chaud, on entend le son de la flûte, on hume l’odeur des figuiers, ce qui rend la lecture très attractive. Les 

splendides illustrations de la graveuse Joëlle Jolivet renforcent le sens du texte et offrent des pauses dans ce 

flot d’événements surprenants, souvent violents. 

Ce livre s’adresse à tous, croyants et non-croyants ; il est idéal pour la lecture à voix haute, aussi bien en classe 

qu’au catéchisme ou en famille. Sans effacer son désarroi, Tsippora s’interroge sur l’origine de la vie, le 

courage et l’humiliation, l’effroi et la solidarité, avec une résonance très actuelle. Un formidable outil de 

transmission qui permet de mieux appréhender les conflits du monde contemporain. 

 

Murielle Szac, Joëlle Jolivet (ill.), Le Feuilleton de Tsippora, Bayard jeunesse, 2023, 288 p., 20,90 €. Préface de 

Delphine Horvilleur. À partir de 8 ans. 

 

Source : "Le Feuilleton de Tsippora" : une héroïne moderne - Reforme 

ET POURQUOI PAS … une vidéo ?  
 

Sommes-nous frères ou concurrents ? 

Alors que le projet de loi « Asile et immigration » continue son chemin chaotique au Parlement et divise 

profondément l’opinion, peut-être est-il urgent de nous demander : « Sommes-nous frères ou concurrents ? 

» 

Il y a 25 ans, l’académicien franco-libanais Amin Maalouf publiait un essai intitulé « Les identités meurtrières », 

qui mettait en garde contre la « bête identitaire » et encourageait chacun à développer, au-delà de son 

https://www.bayard-editions.com/livres/71262-le-feuilleton-de-tsippora/
https://www.reforme.net/culture/livres-romans/2023/12/07/le-feuilleton-de-tsippora-une-heroine-moderne/


histoire, sa culture ou son identité propre, « le sentiment d’appartenir aussi à l’aventure humaine »… Peut-

être est-il urgent de nous ré-interroger sur un enjeu fondamental : « Sommes-nous frères ou concurrents ? » 

Une « Boussole » pour faciliter quelques pistes de réflexion sur les questions éthiques, spirituelles, ou 

simplement humaines. 

À partir d’une question d’actualité, la Fédération de l’Entraide Protestante offre à ses membres (soignants, 

travailleurs sociaux, bénévoles d’associations ou d’entraides…) et à tous ceux qui veulent nourrir le sens de 

leurs actions, quelques pistes de réflexion éthiques, spirituelles, ou simplement humaines. Deux pasteurs et 

un professionnel ou bénévole de terrain croisent leurs regards… 

Pour regarder la vidéo :  

Sommes-nous frères ou concurrents ? – Regards protestants 

 ET POURQUOI PAS … une exposition ?  
 

Rétrospective Viallat au Carré d’art de Nîmes 

Le Carré d’art de Nîmes accueille 200 œuvres de l’artiste protestant Claude Viallat 

jusqu’au 3 mars 2024. 

Jusqu’au 3 mars 2024, le peintre protestant Claude Viallat expose à Nîmes. Il est chez lui, dans cette ville qui 

lui fait honneur en l’accueillant pour plusieurs mois dans le cadre moderne et aérien du Carré d’art. Plus de 

200 œuvres, fruit de ces dix dernières années de travail, sont présentées. « Il investit totalement le lieu avec 

ses grandes toiles tendues comme des voiles de navire, explique un de ses admirateurs, l’historien Patrick 

Cabanel. C’est une exposition immersive, avec de très belles œuvres. » Le visiteur est littéralement plongé dans 

le travail de Viallat avec ses grands formats, comme il les affectionne, mais aussi des moyens et des plus 

petits qu’il habille de couleurs. Ses œuvres associent des matériaux de récupération (toiles, cordes…) pour 

créer un mélange subtil entre réflexion et expérimentation. Une recherche difficile à décrire ! 

Aussi ne faut-il pas manquer cette occasion de découvrir le travail de ce membre fondateur, aux côtés de 

l’artiste protestant montpelliérain Vincent Bioulès, du mouvement artistique Supports/Surfaces, à l’origine 

de l’art contemporain français. D’ici fin 2025, la fondation Claude-Viallat ouvrira à Nîmes dans la chapelle Saint-

Joseph, à deux pas du musée de la Romanité, pour rendre hommage à cette figure historique de l’abstraction 

française. 

« Et pourtant si… » de Claude Viallat, au Carré d’art de Nîmes jusqu’au 3 mars 2024. 

Source : Rétrospective Viallat au Carré d'art de Nîmes - Reforme 
 
 
 

https://regardsprotestants.com/podcast/sommes-nous-freres-ou-concurrents/?utm_source=Newsletter+Regardsprotestants&utm_campaign=e0fdac80c4-Newsletter+Nouvelles+du+mardi+-+19+12+2023&utm_medium=email&utm_term=0_42931e4494-e0fdac80c4-72722649
https://www.reforme.net/culture/2023/12/23/retrospective-viallat-au-carre-dart-de-nimes/


PRIERE 
 

Pour un peu de lumière 
 

Seigneur, tu nous dis que nous sommes la lumière du monde… pourtant nous vivons 
bien souvent dans les ténèbres. 

 
Seigneur, tu nous appelles à être artisans de paix… pourtant cette paix n’est pas 

toujours dans nos cœurs et a du mal à se frayer un chemin dans nos vies. 
 

Seigneur, tu nous invites à une unité parfaite… pourtant les désaccords, les 
esclandres, les conflits sont malheureusement bien trop présents dans notre 

quotidien. 
 

Je crois Seigneur qu’en nous confiant à toi, sincèrement, de tout notre cœur, de toute 
notre pensée, nous pourrons ensemble œuvrer pour un monde moins sombre… plus 

lumineux. 
 

Amen 
 

Nicole Roulland-Rupp 
29 décembre 2023 

Pour un peu de lumière (presseregionaleprotestante.info) 
 
 

 
 
 

https://lecep.presseregionaleprotestante.info/article/pour-un-peu-de-lumiere-7923

